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ATTI DEL CONSIGLIO DEL CORSO DI STUDIO IN ECONOMIA DEL DIPARTIMENTO DI 

ECONOMIA E MANAGEMENT 

 

SEDUTA DEL 12 NOVEMBRE  2018 

 L’anno 2018  (Duemiladiciotto) 

in questo giorno di lunedì 12 (dodici) del mese di novembre alle ore 11,30 (undici/30) presso la Sala 

Consiliare del Dipartimento di Economia e Management, Via Voltapaletto, 11, convocato con avviso 

scritto in data 31.10.2018 di prot. n. 161750  spedito per posta elettronica a tutti i componenti, si è 

adunato il Consiglio del Corso di Studio in Economia del Dipartimento di Economia e Management. 

 Presiede il Coordinatore del Consiglio di Corso di Studio, Prof. Stefano Bonnini 

 Ha la funzione di Segretario la Prof.ssa Laura Ramaciotti 

 Partecipa in qualità di coadiutore amministrativo il Referente per la didattica dott. Giuseppe 

Mazzilli 

Partecipano alla riunione le manager didattiche, Dott.ssa Claudia Zamorani, Dott.ssa Elisa 

Pampolini e Dott.ssa Lorella Zanellati. 

 

 L’appello dà il seguente risultato (P=Presente, AG= Assente Giustificato, A= Assente): 
Professori di I fascia Ricercatori 

Bruzzo  Aurelio P 

Colombo Caterina P 

Di Tommaso Marco Rodolfo AG  

Madonna Salvatore AG 

Masino Giovanni AG 

Mazzanti Massimiliano P 

Pini Paolo P 

Ramaciotti Laura P  

Renga Simonetta P 

Rizzo Leonzio Giuseppe AG 

Zambon Stefano A 

 

Professori di II fascia 

Bertarelli Silvia P 

Bonnini Stefano P 

Bracci Enrico AG 

Crovato Francesco AG 

De Franceschi Alberto AG 

Fazioli Roberto A 

Ferrario Caterina P 

Fortezza Fulvio AG 

Ghiselli Ricci Roberto AG  

Mancinelli Susanna AG 

Marzo Giuseppe A 

Mayr Carlo Emanuele A  

Poma Lucio A 

Prodi Giorgio P 

Ragni Stefania P 

Rubini Lauretta P 

 

Berdicchia Domenico P 

Castellini Monia P 

Frattini Federico P 

Leonardi Vanessa AG 

Mattei Jacopo AG 

 

Supplenze interne 

Garzia Isabella A 

Mainardis Cesare P 

 

Professori a contratto e supplenze 

Badia Francesco AG  

Bighi Filippo AG 

Cestari Greta P 

Fogarolo Andrea A  

Fragiacomo Ruggero AG 

Giaccone Mario AG 

Girella Laura AG 

Gregnanin Cristiano AG 

Poletti Giorgio AG 

Salvaggio Giovanni A 
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Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, il Coordinatore 

dichiara aperta la seduta e dà inizio alla trattazione dei punti contemplati nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Comunicazioni; 

2) Approvazione verbale seduta precedente; 

3) Assicurazione della Qualità: segnalazioni, identificazione delle cause, interventi correttivi e 

monitoraggio; 

4) Procedura di laurea triennale; 

5) Varie ed eventuali. 

SUL PRIMO PUNTO: “COMUNICAZIONI” 

 a) Il Coordinatore comunica al Consiglio di aver scelto, come vice Coordinatori della LT, il 

Dott. Berdicchia Domenico e il Dott. Frattini Federico. 

 b) Il Coordinatore aggiorna il Consiglio sul numero delle immatricolazioni alla LT per il 

2018/19. La situazione, aggiornata al 9/11 è di 733 iscritti (circa 1/10 degli iscritti di Ateneo). Rispetto 

alla stessa data dell’anno precedente la variazione è pari al +6%. 

 Il Consiglio prende atto. 

SUL SECONDO PUNTO: “APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE” 

 Il Coordinatore chiede l’approvazione del verbale dell’adunanza del 2 ottobre 2018, in 

precedenza portato a conoscenza di tutti tramite posta elettronica. 

Il Consiglio unanime approva. 

SUL QUARTO PUNTO: “PROCEDURA DI LAUREA TRIENNALE” 

 Il Coordinatore informa il Consiglio di voler avviare una revisione nella gestione della 

procedura di laura triennale, al fine di migliorare l’iter di proclamazione della triennale. In particolare, 

si vuole ridurre il numero di convocati per seduta di laurea (circa 15 per seduta), coinvolgendo anche 

l’Ufficio Sicurezza e Ambiente per eventuali suggerimenti relativi alla sicurezza delle sedute di 

laurea, dato il numero crescente di laureandi e il conseguente affollamento nella struttura di Via 

Adelardi nelle giornate dedicate alle lauree. Il Consiglio sarà informato nelle prossime riunioni. 

Alle ore 11,45 entrano i membri del CCS in Economia, Mercati, Management and Policies for Global 

Challenges, per trattare in forma congiunta i seguenti punti: 

SUL PRIMO PUNTO: “COMUNICAZIONI” 

 c) I Coordinatori ricordano ai colleghi che non è più possibile fare il salto d’appello. 

Ricordano anche la regola degli esami parziali, che è possibile farli negli orari delle lezioni e 

possibilmente nella stessa aula. 
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 d) I Coordinatori comunicano di aver ricevuto segnalazioni sulla raccolta differenziata presso 

il Polo degli Adelardi. Si richiede ai docenti di sensibilizzare gli studenti su questo aspetto. 

 e) I Coordinatori informano il Consiglio che, a causa di problemi legati alla mancanza del 

personale, la Biblioteca di Economia avrà un orario ridotto, chiudendo alla 17 anziché alle 19 e alle 

14 il venerdì. C’è purtroppo una emergenza oggettiva a causa di 3 unità di personale venute meno. 

Gli studenti, oltre a lamentare l’orario ridotto della Biblioteca, fanno presente che non è ancora pronta 

la sala studio di via Cairoli, la quale però dovrebbe essere pronta dal 19 novembre p.v. Si auspica, 

quindi, che tale situazione di emergenza possa rientrare nel più breve tempo possibile. 

 f) I Coordinatori ricordano la scadenza per la consegna dei registri delle lezioni per l’a.a. 

2017/18. 

 g) I Coordinatori esortano i colleghi a rendere pubbliche le valutazioni sulla didattica da parte 

degli studenti. Restano ancora degli insegnamenti non pubblici e si esortano quindi i docenti a farlo. 

Si esortano inoltre i docenti a pubblicare  le schede di insegnamento. 

 h) I Coordinatori informano il Consiglio che, presso alcune copisterie, si trovano dispense di 

materie non autorizzate dai docenti. Si esortano quindi i docenti a sensibilizzare gli studenti a non 

comprare dispense non autorizzate. 

Alcuni docenti, a tal proposito, inseriscono un comunicato sul proprio sito, altri caricano il materiale 

didattico solo sul minisito dell’insegnamento. 

i) A causa di alcuni problemi logistici verificatisi in questa fase di avvio delle lezioni, i 

Coordinatori invitano i docenti  a segnalare eventuali problemi tecnici/logistici al fine di poter 

migliorare la qualità della didattica. 

 Il Consiglio prende atto. 

SUL TERZO PUNTO: “ASSICURAZIONE DELLA QUALITÀ: SEGNALAZIONI, 

IDENTIFICAZIONE DELLE CAUSE, INTERVENTI CORRETTIVI E MONITORAGGIO” 

I Coordinatori illustrano al Consiglio gli aggiornamenti riguardanti le modalità di rilevazione 

dell’opinione degli studenti. In particolare, da quest’anno accademico è prevista la compilazione del 

questionario da parte degli studenti che frequentano un determinato insegnamento in un anno 

successivo a quello in cui avrebbero dovuto maturare la frequenza; tali studenti potranno dunque 

compilare il questionario nell'anno in cui hanno effettivamente seguito l’insegnamento. Altra novità 

riguarda la possibilità che il questionario sia disponibile anche in lingua inglese. Qualora un 

insegnamento sia offerto in più CdS, sarà possibile la valutazione disaggregata per ciascun Corso di 

Studio. 

Il Consiglio prende atto. 

SUL QUINTO PUNTO: “VARIE ED EVENTUALI” 
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 a) I Coordinatori, ad integrazione delle tabelle di equipollenze già deliberate nella seduta del 

10 luglio u.s. propongono di approvare la tabella delle equipollenze allegata al presente verbale 

sotto la lettera A. 

 In particolare i Coordinatori informano che, a seguito della disattivazione del Corso di Diritto 

europeo dei bilanci pubblici (LT) per l’a.a. 2018/19, propongono l’attivazione della equipollenza 

con l’insegnamento di Politiche economiche dell’unione europea della LM in Economia, Mercati 

e Management. La volontà del Dipartimento, comunque, è quella di riattivare l’insegnamento di 

Diritto europeo dei bilanci pubblici per il prossimo anno accademico. 

 Il Consiglio unanime approva. 

 b) I Coordinatori portano all’attenzione del Consiglio la questione dell’assistenza agli esami, 

in particolare per gli esami del primo anno della LT, dove ovviamente c’è un numero consistente 

di studenti. Il problema riguarda come reclutare personale per la sorveglianza, come ad esempio 

i tutors al di fuori delle ore di tutorato, docenti, ricercatori, cultori della materia, personale della 

portineria, ecc. Si propone, in questa fase iniziale, di fare una ricognizione dei docenti che hanno 

bisogno di sorveglianza e decidere quali categorie di persone è possibile coinvolgere e con quali 

modalità. 

 Il Consiglio unanime approva. 

La seduta è tolta alle ore 13,30. 


